
ATA 2950ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e 1 

vinte e cinco, às nove horas e cinco minutos, teve início a segunda milésima nongentésima 2 

quinquagésima  Sessão Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de Educação, ocorrida no auditório 3 

da sede da Fundação Para o Desenvolvimento da Educação (FDE), conduzida pela Presidente do 4 

CEE, Maria Helena Guimarães de Castro. Participaram os Conselheiros: Ana Teresa Gavião Almeida 5 

Marques Mariotti, Anderson Ribeiro Correia, Bernardete Angelina Gatti, Claudio Kassab, Claudio 6 

Mansur Salomão, Décio Lencioni Machado (presença on-line), Eliana Martorano Amaral, Ghisleine 7 

Trigo Silveira, Hubert Alquéres, Kátia Cristina Stocco Smole, Laura Laganá, Maria Eduarda Queiroz de 8 

Moraes Sawaya, Mário Vedovello Filho, Roque Theophilo Junior, Rosângela Aparecida Ferini Vargas 9 

Chede, Rose Neubauer, Valdenice Minatel Melo de Cerqueira e Vastí Ferrari Marques. 01. Ausência 10 

dos Conselheiros: Claudia Maria Costin, Guiomar Namo de Mello, Mauro de Salles Aguiar e Nina 11 

Beatriz Stocco Ranieri. 02. SORTEIO DE PROCESSOS: Câmara de Educação Superior: CEESP-12 

PRC-2023/00360; CEESP-PRC-2022/00095 e CEESP-PRC-2025/00072. Comissão de Licenciatura: 13 

CEESP-PRC-2022/00312 e CEESP-PRC-2021/00343. 03. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA 14 

PRESIDÊNCIA: Não houve. 04. PALAVRA ABERTA AOS CONSELHEIROS: O Cons. Hubert 15 

Alquéres lamentou o falecimento da Ex-Conselheira Ana Maria Mantovani, lembrou que ela foi 16 

fundamental no processo de municipalização no estado de São Paulo e que foi muito importante para 17 

a educação no Estado. As Conselheiras Rose Neubauer, Maria Helena Guimarães de Castro e 18 

Ghisleine Trigo Silveira se manifestaram sobre o assunto. A Consª Ghisleine Trigo Silveira solicitou 19 

que fosse registrado uma nota de pesar, extensiva aos familiares e amigos na Ex- Conselheira Ana 20 

Maria Mantovani. Também informou que foi convidada a participar do 1° Fórum de Partilha do Pacto 21 

Nacional da EJA no Estado de São Paulo na EFAPE. O Cons. Hubert Alquéres comentou sobre o 22 

sucesso que foi a Bienal do Livro do Rio, onde também ocorreu o lançamento do livro de ilustrações 23 

do filho da Consª Vastí Ferrai Marques. O Cons. Claudio Mansur Salomão informou que o curso de 24 

Fisioterapia da sua Instituição, recebeu conceito 5 do MEC. O Cons. Anderson Ribeiro Correia relatou 25 

ter observado diversos pareceres apontando dificuldades de infraestrutura nas unidades do Centro 26 

Paula Souza, como problemas em elevadores, manutenção, bibliotecas, Wi-Fi e internet. Comunicou 27 

que esteve em reunião com o Superintendente do Centro Paula Souza, Prof. Clovis Dias, e nesta 28 

reunião, o Conselheiro apresentou as preocupações do CEE em relação às condições das escolas. O 29 

Prof. Clóvis Dias informou que já há uma liberação de R$ 50 milhões prevista para este ano e um 30 

investimento de R$ 1 bilhão para o próximo ano, voltado à manutenção das escolas. Também 31 

mencionou que cerca de 50 escolas já estão na lista para receber reformas, com início de um mutirão 32 

previsto para os próximos meses. A Consª Eliana Martorano Amaral comunicou que a partir de agora 33 

a USP participará do ENADE, e que esta iniciativa é muito importante tanto para a USP quanto para o 34 

CEE. A Sra. Presidente agradeceu ao Presidente da FDE, Sr. Fabrício Moura Moreira, por ter cedido 35 

o espaço para que reunião do CEE ocorresse na FDE. O Sr. Fabrício Moura Moreira destacou a 36 

importância da FDE no apoio à Secretaria da Educação, com foco em infraestrutura física e digital, 37 

sempre priorizando estudantes e a comunidade escolar. Ele mencionou a necessidade de mais 38 

recursos e a ausência de concursos públicos desde 2011, afirmando que há esforços para reverter 39 

essa situação. Informou que a reforma na SEDUC deve ser concluída até outubro de 2026, com 40 

possibilidade de antecipação. Informou que em 2025, a FDE completou 38 anos da sua fundação. 41 

Finalizou agradecendo a presença de todos e reforçando o compromisso da FDE com a educação. O 42 

Cons. Roque Theophilo Junior parabenizou a FDE pelo seu 38º aniversário, fez votos de júbilo e elogia 43 

o trabalho feito pela Fundação. 05. MATÉRIA DELEGADA E PARECER APROVADO EM 18/06/2025 44 

NOS TERMOS DA DELIBERAÇÃO CEE 157/2017: 5.1 Indicação de Especialistas da CES para os 45 

Procs: 2019/00081, 2019/00085, 2020/00521, 2025/00061 e 2025/00091. 5.2 Parecer aprovado na 46 

CES: CEESP-PRC-2021/00009 _ Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza / FATEC Itu 47 

Parecer CEE 182/2025 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pela Consª Eliana Martorano 48 

Amaral  Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de 49 

Renovação do Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Mecatrônica Industrial, oferecido 50 
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pela FATEC Itu, do Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza, com 40 (quarenta) vagas 1 

semestrais, pelo prazo de cinco anos. 2.2 Destaca-se a necessidade de que a Instituição e a 2 

Coordenação do Curso analisem as taxas de conclusão e proponham ações buscando a melhoria 3 

deste indicador, considerando o investimento de recursos públicos. 2.3 Solicita-se que a Instituição 4 

atente para as observações dos Especialistas, destacadas nas Considerações Finais. 2.4 A presente 5 

renovação do reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, a partir da 6 

homologação deste Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. PAUTA: CEESP-PRC-7 

2021/0411 _ Instituto Monitor _ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Valdenice Minatel 8 

Melo de Cerqueira. Na 2948ª Sessão Plenária Ordinária do dia 11/06/2025, o Cons. Claudio Mansur 9 

Salomão solicitou vista do processo por duas sessões. Na 2950ª Sessão Plenária Ordinária de 10 

25/06/2025, o Cons. Roque Theophilo Junior solicitou vista deste processo por suas sessões. Após 11 

discussões, ficou decidido a prorrogação do pedido de vista do processo para o dia 06/08/2025, pois 12 

neste dia a sessão será presencial.  Logo após a Ordem do Dia, a Consª Rose Neubauer apresentou 13 

juntamente com a Comissão de Licenciatura, uma série de documentos e observações sobre a 14 

situação das Licenciaturas, tendo em vista que o Governo Federal emitiu formativas referentes aos 15 

cursos de formação de professores (licenciaturas), nas modalidades presencial e a distância. Após 16 

discussão, ficou decidido que a Comissão de Licenciatura consultará a CLN e irá elaborar uma 17 

proposta de Indicação para apresentação no mês de agosto. Nada a mais havendo a tratar, às onze 18 

horas  e cinquenta e cinco minutos a Senhora Presidente declarou encerrada a Sessão. Eu, Carolina 19 

Marques de Souza lavrei, datei e assinei a presente Ata que, após lida e achada conforme, foi assinada 20 

pelos presentes. São Paulo, 25 de junho de 2025.  21 
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